

Gerona un mes. 2 pesetas.
Trimestre. 4.50 »
España y Portugal, trim. 5 »
Isla de Cuba y Puerto-Rico.
Semestre. 8 pesos en oro.
un año. 16 idem.
Francia, trimestre. 7.50 ptas
Semestre. 13.75 id.

Todo pago se entiende por adelantado.
Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

Redacción y Admon. Progreso, 4-3-9

LA LUCHA

En la primera página, una peseta la línea. En la 2.ª 75 centimos. En la tercera 50. En la 4.ª 25. A los señores suscritores, 12 céntimos. Anuncios mortuorios en la 4.ª página desde 7 pesetas 50 centimos en adelante. Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 ptas. línea a juicio de la Administración. Inserte e ó no, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61 RUE CAUMARTIN.

Diario de Gerona.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3344

SÁBADO 19 NOVIEMBRE 1887.

Sección Oficial.

Gaceta del día 16.—No contiene disposición alguna de interés general.

DESDE PARIS.

16 de Noviembre de 1887.

La apurada situación.

La crisis presidencial camina á pasos agigantados. El senado está resuelto á exigir la dimisión del presidente de la República. Este, según informes que nos merecen entero crédito, despliega cada vez más energía, y dice que no abandonará el poder. Los grupos izquierdistas de la Cámara han vuelto á reunirse, «para examinar la situación política general». Se asegura que el candidato de los senadores, es el senador Sr. Carnot.

Unos y otros.

Los monárquicos tampoco pierden un momento. La derecha se ha reunido en el palacio del Luxemburgo, y ha delegado á siete de sus miembros, Sres. Ruffet, Chesnelong, de Kerdel, Oscar de Vallée, de Lareinty, Bocher y París, para ponerse de acuerdo con los conservadores de la Cámara, en previsión de la crisis ministerial. Han decidido casi sin debate, que las candidaturas de los Sres. Ferry y de Freycinet serían resueltamente combatidas. De uno y otro lado la lucha es igual para nombrar un presidente que corresponda á sus miras políticas. ¿Quién ganará la batalla? ¿Será la Monarquía, ó la República? Es un problema que no tardará en resolverse, y quizás sea de un modo inesperado. No puede ocultarse que la República está muy enferma, el mismo Clémenceau, en un artículo que ha publicado en La Justicia, echa piedras en su tejado, que son recogidas con alegría por la prensa monárquica. Que se juzgue por los párrafos siguientes:

Toda una nación suspendida, con una calentura más devorada de hora en hora sobre la cloaca aún no agotada, que se vacía poco á poco.

Cada día extrayendo una nueva basura. Los poderes públicos manchados uno tras otro, por las salpicaduras de todas esas inmundicias.

Una especie de farsa siniestra y desoladora que confunde una triste mezcla de aventureros, hombres públicos y reporters y cuya escena pasa bruscamente del Eliseo al Gato Negro.

Es personal de la policía correccional, teniendo entre infames manos el honor de un gobierno, y que sale de la cárcel para ir, con su triunfal cortejo de periodistas, á casa de un cervecero de moda, á amenazar riendo y haciendo carocas, el crédito del ejército y del poder con nuevas revelaciones.

La vida pública paralizada por esta vergonzosa parodia; todo asunto aplazado hasta que se haya salido de esa pesadilla.

Tal es el cuadro que uno de los más ardientes campeones del régimen republicano, hace de la actual situación. El redactor de La Justicia añade, que este estado de cosas no puede durar por más tiempo, y que debe concluir lo más pronto posible. Y contesta la prensa monárquica:

Es cierto, eso debe concluir; pero la cuestión, es saber, como, por qué y por quien concluirá. Los republicanos se imaginan que se concluirá entregando á los tribunales al Sr. Wilson y forzando al Sr. Grévy á dar su dimisión. ¿Creen que basta con librar un diputado á la justicia y reemplazar el actual presidente para que las cosas vuelvan á tomar su curso normal? Se engañan; el escándalo ha sido mayúsculo la impresión demasiado profunda para que la República pueda sa-

lirse tan barato del atolladero que ella misma se ha creado. Si, es preciso concluir, pero eso no puede concluir más que por la Monarquía.

Esta también es la opinión de muchos monárquicos, pero creen que antes de llegar á la Monarquía, es fácil que se pase por una dictadura militar. ¿Quién no vé á Boulanger? ¡Ah! ese general cuya popularidad unos encuentran absurda y otros muy natural, dará mucho que hacer á los dos poderosos partidos que luchan para regir los destinos de Francia.

Rumores de divorcio en el Ellysée.

Creemos saber de personas autorizadas, que los amigos del Sr. Grévy le aconsejan enérgicamente entable el divorcio de su hija, como único medio de salvar su honor y el alto cargo que ocupa. Se asegura que el presidente de la República no rechazaría este consejo; pero como que adora á sus nietos, exigiría que estos últimos le fuesen confiados. El Sr. Grévy no ha sentido jamás mucho cariño por su yerno, pero queda la esposa, la madre, y uno no puede por menos que preguntarse. ¿Consentirá la señora de Wilson en este rompimiento? Sería el mejor medio de derrotar muchos proyectos, puesto que ante tal sacrificio y tan digna satisfacción á la opinión pública, como exigir la dimisión del pndnososo anciano?

Careo de Wilson con la Limousin.

Ayer el Sr. Wilson compareció ante el juez de instrucción Sr. Atthalin. Al penetrar en el Palacio de Justicia, todo el mundo notó la alteración de sus facciones, y su mortal palidez. Cuando el guardia municipal lo introdujo en el gabinete del juez de instrucción, un temblor nervioso agitó todo su cuerpo. El magistrado le presentó las cartas, y el volvió á confirmar que eran suyas.

El juez.—Entonces no ha habido sustitución. Wilson separó la mirada del juez y balbuceó: «Ninguna».

El juez.—Por fin ha recordado V. quien escribió estas cartas? El interrogado contestó que sí; que las había escrito su secretario Martineau, y se recordará que la señora Limousin fué la primera en hacer tal declaración; por lo tanto, el severo rostro del juez tomó una expresión de severidad nada tranquilizadora. Aquí estaban del interrogatorio, cuando se presentó el perito con cartas del citado Martineau. Se comprobaron las cartas, y el perito declaró que no habían sido escritas por la misma persona, pero que reconocía en las letras que tenía el juez, la letra de otro secretario del Sr. Wilson. Indignación del juez, el cual preguntó asperamente.

—¿Que dice V. á eso Sr. Wilson? Este, del todo abatido, murmuró con voz apagada que no sabía lo que significaba todo aquello; reconoció una vez más las cartas como suyas, y el perito se retiró para hacer paso á la Limousin, la cual iba acompañada de su fiel Lorentz. La célebre intrigante vestía con muchísimo lujo y elegancia, pero su traje desmentía su desparpajo. Lo primero que hizo fué dirigir mil insultos á Wilson, que la escuchó con la cabeza baja.

—Bien sabe V. le dijo entre otras cosas, que yo todavía tenía otras pruebas que se me han quitado. Afortunadamen-

te se había aprendido de memoria el contenido de las dos cartas, de lo contrario estas hubieran tomado el camino de las otras, y hoy no podría confundir á V. De todos modos, aseguro más que nunca que las dos cartas que se me presentan no son las que V. me escribió, y que ni tan siquiera son su reproducción. Al principio de la sumaria, guardé con V. muchos miramientos, porque esperaba que V. me haría una proposición; pero hoy día no tengo que guardar ningún miramiento, y rompo los vidros.

V. tiene la culpa si se han vendido mis muebles, y si para ganarme la vida me veo forzada á llevar la contabilidad en casa de un fotógrafo. Cuando Wilson salió del gabinete del Sr. Atthalen, estaba rojo de vergüenza, y maquinalmente llevó el pañuelo á sus ojos. de los cuales saltaron lágrimas de dolor, ó de ira. Hoy el Juez interrogará al Secretario que ha escrito las cartas falsas.

Nuevo descubrimiento de una «horizontal».

La justicia ha practicado un registro en casa de una amiga del señor Wilson y ha hallado, según parece, infinidad de cartas que comprometen más si es posible, á este último. Dichas cartas revelan su complicidad con el general d'Andlau, condenado á cinco años de presidio, tres mil francos de multa y diez años de expatriación. Como que este endiablado proceso es tan embrollado, nos apercibimos que hemos pasado por alto la sentencia de los cómplices de este general, y en pocas palabras vamos á llenar esta laguna. La Rattazzi está condenada á dos años de cárcel; Maria Véron (la condesa de Courteuil) á dos meses de la misma pena, y el corredor Bayle á un año de idem. Pero aun es fácil que salgan más inocentes que la misma inocencia. Los tres van á interponer apelación, y se asegura que probarán con nuevas pruebas que el general d'Andlan es el único culpable en la venta de las condecoraciones.

Visita del doctor Schroetter al emperador de Austria.

Nuestro corresponsal de Viena, nos telegrafía las palabras que van á continuación pronunciadas ante el emperador Francisco José por el doctor Schroetter:

Se está cometiendo falta sobre falta en el método que se emplea para la cura del príncipe imperial. Criticó la estancia en Italia, y halló muy extraño que un joven médico sin experiencia como el doctor Krause, esté encargado de la cura. Además, un médico especialista en las enfermedades de la tarínje, es inútil; ahora es necesario un cirujano al lado del príncipe. No debe abandonarle un solo momento á fin de poder pararle al peligro de la sofocación que le está amenazando.

Por estas líneas se puede juzgar del desesperado estado del augusto enfermo, y no sería nada de extraño que el telégrafo nos diera una fatal noticia.—S.

Matrimonio del señor Cánovas.

En la noche del 15, según refiere Las Ocurrencias, se verificó la solemne ceremonia del casamiento del ilustre jefe del partido liberal conservador, Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, con la linda señorita doña Joaquina Osma y Zavala, hija de los señores marqueses de la Puente Sotomayor.

Desde las primeras horas de la noche veíanse todas las avenidas que circundan el palacio de los marqueses de la Puente literalmente ocupa-

das por multitud de carruajes que conducían á los convidados, y eso que solo habían sido invitados los parientes de los cónyuges, los conservadores que han sido ministros con el Sr. Cánovas en representación del partido, y un escaso número de personas de las que se honran desde larga fecha con la confianza y la intimidad de los contrayentes.

A la entrada de las suntuosas habitaciones hallábase los señores marqueses de la Puente recibiendo á sus convidados con el savoir faire y la distinción que les es tan proverbial. Ostentaba la marquesa riquísimos brillantes, cuyos destellos destacaban más sobre el elegante vestido color pizarra con bandas frappe. Los salones se hallaban profusamente iluminados, y á sus habituales y ricos adornos añábase infinito número de primorosos ramos y lindas flores.

A las diez próximamente se presentaron en el salón los contrayentes seguidos de la condesa de Casa-Valencia, que representaba como madrina á S. M. la reina regente; del marqués de la Puente que, vestía de frac con la banda de Carlos III, y de los testigos, que lo eran, por parte del señor Cánovas, los señores conde de Toreno, marqués del Pazo de la Merced, D. Francisco Silveira y marqués de Molins; y por parte de la señorita de Osma, el conde de Casa-Valencia; el duque de Arion y los señores D. Manuel y D. Francisco Osma. Todos ellos, exceptuando los dos últimos, vestían uniforme y condecoraciones.

Arrodilláronse los novios ante el obispo de Madrid, encargado de recibir sus votos; leyó el prelado la elocuente epístola de San Pablo; recibió sus juramentos y los bendijo. En seguida se acercó á ellos el nuncio de Su Santidad para participarle los votos que por su felicidad hace el Santo Padre, quien les envió también su bendición apostólica; y terminó el acto religioso con una sentida plática del Sr. Sancha, obispo de Madrid.

Acto seguido los señores de Cánovas del Castillo saludaron á los concurrentes, oyendo de todo ellos la expresión de los más vivos deseos que á todos animan por su ventura.

Doña Joaquina Osma de Cánovas del Castillo estaba esplendente de hermosura, sin que la última indisposición que la ha aquejado hubiera dejado la menor huella. Vestía el elegante traje regalo del novio, y estaba adornada con la rama de hiedra en brillantes, que, partiendo del hombro izquierdo, venía á terminar en el peto; su garganta se veía orgullosamente apretada por los cuatro soberbios hilos de perlas, regalo de los marqueses de la Puente y su erguida cabeza ostentaba la rica diadema de brillantes mezclada con el simbólico azahar, sujetando el velo el riquísimo croissant de brillantes, regalo también de los padres de la desposada.

D. Antonio Cánovas del Castillo vestía el uniforme de consejero de la Corona, luciendo en su pecho la cruz del Cristo, que le otorgara el Pontífice, y el Toisón de Oro, cruzando su pecho la banda de la Orden Piaña.

Momentos después de terminada la ceremonia, y según la etiqueta seguida en casos tales, los esposos se dirigían á palacio, donde fueron recibidos por S. M. la reina regente, que, después de felicitarles cordialmente, regaló á la señora de Cánovas del Castillo una primorosa y rica pulsera con perlas y brillantes, y al jefe ilustre del partido conservador el retrato de S. M. encerrado en un precioso marco de oro, con iniciales y corona de brillantes y rubies.

Acto continuo pasaron los desposados á ofrecer sus respetos á la infanta Isabel, que también les prodigó palabras de sincero cariño.

Mientras los Sres. Cánovas del Castillo habían acudido á Palacio, los convidados conversaban con los marqueses de la Puente y les felicitaban por el acontecimiento fausto.

Allí vimos la condesa de Guaqui, la linda marquesa de Castrillo, la duquesa de Castrejón, la duquesa de Viana, la duquesa de Osuna, las marquesas de Casa Irujo, Pozo Rubio, Novaliches, Riscal, viuda de Sierra Bullones, Romana Sierra Bullones, Molins, condesa de Toreno, Viana, Pacheco, Pozo Rubio, Sierrabullones, Casa Irujo, Povar, Larios, Castrillo, Miravalles, Torneros é hija, San Román, y Casa Sala.

Condes de Esteban Colantes, Castillo de Cuba, Guaqui, Bañuelos, Almenas, Puñonrostro, Valencia Don Juan, Anover, Guijas Albas y Cumbres Altas.

Vizconde de Irueste. Señoras y señores de Ruata, Messia de la Cerda, Ferráz é hija, Travesedo, Cánovas del Castillo (D. Máximo y Emilio) é hijos, Pidal, Cos Gayón, Sánchez Bustillo, Larios (D. Marlin), vice-

almirantes Antequera y Pezuela, Cárdenas (don Francisco), Bravo, Lastres, Llorente (D. Alejandro), general Bargés, Diaz del Moral, Sánchez Ocaña, Osma (D. Guillermo), ministro de los Estados Unidos, Castro (D. Alejandro), Ibáñez Cuevas, Esperanza (D. José) y Peñalver.

Terminaremos haciéndonos eco de los sentimientos que en todos los concurrentes y amigos de los desposados predominaban y que no son otros que los de desear a este ilustre matrimonio dichas sin cuento, y felicitar también a los señores marqueses de la Puente, agradeciéndoles su amabilidad.—Nino.

Noticias locales y generales.

El miércoles tuvo lugar el juicio oral de la causa incoada contra dos interventores adictos del candidato derrotado en las últimas elecciones para Diputados á Cortes por el distrito de La Bisbal. No vamos á hacer historia de las peripecias habidas en dicha causa, pues de esto nos ocuparemos á su tiempo, así como de la sentencia que recaiga en este proceso que formará seguramente época; nuestra misión de hoy es dar cuatro pinceladas de lo ocurrido en el juicio oral.

Como testigo de cargo, se presentó el por muchos estilos célebre ex-alcalde de S. Feliu de Guixols D. Cipriano Prats, presidente de la mesa electoral y denunciante; también declararon los escrutadores D. Martín Girona, D. Baldomero Rasos y D. Luis Lloret, amigos de aquél; y todos dieron pruebas evidentes del miedo que les embargaba al contestar á las preguntas del Sr. Fiscal.

En unos patanes que hubieran ido con la lección aprendida, se esplica aquella actitud vacilante, aquella resistencia á contestar á preguntas precisas, claras, de hechos en que ellos habían sido partes principales, como que fueron procesados por lo que aparentaban haber olvidado; pero en personas que visiten levita, en gente de carrera, que debe saber á lo que obliga la santidad del juramento, aquella falta de memoria nos produjo un efecto despreciable, como debió producirlo á los señores magistrados, que debieron convencerse de que más que acusadores, parecían acusados Prats, Girona, Rasos y Lloret: Todos se hallaban enfermos, desmemoriados, sin querer recordar lo ocurrido el día del escrutinio en la mesa de S. Feliu de Guixols; lo sentimos por el médico Sr. Lloret, que no cuida como debe á sus compañeros de hazañas electorales.

El Fiscal, por más que se esforzó, no pudo arrancarles cargo alguno contra los denunciados, y modificó sus conclusiones pidiendo lo absolucion de estos. De labios de aquél oímos con gusto, la verdadera doctrina de que la misión del representante de la ley es pedir la absolucion del inocente, con la misma energía que el castigo del culpable; y con él lamentamos que se haga ir á juicio oral á procesados cuya inocencia aparece en el sumario.

—A causa de las persistentes llúvias que vienen cayendo en esta comarca, ayer de madrugada se vino á tierra con el estruendo consiguiente el alero de la casa que en la calle de Caldereros posee el conocido farmacéutico, hoy establecido en Inglés, señor Vila.

Lo raro es que una buena parte del armazón de madera ha quedado en pie, y lo bueno es que no hay que registrar desgracia alguna.

A propósito de este suceso, nos ha llamado la atención un vecino de la misma calle, acerca del peligro que, en su concepto, encierra una parte del enyesado de la pared que sirve de muro de contención al jardín del Instituto Provincial, por lo cual llamamos la atención del digno Director de dicho Centro de enseñanza, rogándole haga inspeccionar dicha pared y adopte las medidas convenientes en el caso de que el temor que abriga nuestro amigo, sea fundado.

—Dijimos hace unos días, que el joven pintor que en cinco minutos ha pintado un cuadro al óleo en nuestro Teatro durante tres noches, sostenía con el producto de su trabajo á su madre. Debemos rectificar en parte la noticia diciendo, que el Sr. Carolá lo que hace es atender á los gastos de su carrera de abogado que estudia en la Universidad de Barcelona, sin ser en este punto gravoso á la familia.

Y a propósito de este joven y ya reputado artista, debemos añadir hoy, que tiene veinte años de edad, que apenas ha conocido profesor que le enseñara los secretos del divino cuanto difícil arte de Apeles, puesto que desde los 12 años se ejerció algo bajo la dirección del profesor de Figueras señor Masferrer; que á los 16 obtuvo diez y siete diplomas de honor en oposiciones, y que lo que hoy sabe lo debe, en primer lugar, á su aplicación y natural disposición á la pintura, sin haber tenido nunca maestro determinado de pintura, como puede, según nuestras noticias, justificarlo el mismo Alarcon, que le dió algunos detalles relacionados con el arte no hace mucho tiempo.

D. Jaime Carolá y Clotas, que así se llama nuestro joven y simpático artista, se lamenta de no tener méritos de fortuna con que ensanchar la esfera de su instrucción, ya que le sobran aptitudes naturales para ello; como nosotros no tenemos inconveniente en decir lo que otros callan, lamentamos muy de veras el que un hijo de nuestra provincia de talento claro y mérito reconocido, no pueda llegar á ser una de sus glorias por falta del apoyo que necesita en sus gastos.

¿Porqué nuestra Diputación Provincial no determina la creación de un fondo de auxilio, para ayudar á completar la educación de los hijos de la provincia que están llamados á ser ilustres en las ciencias ó en las artes? ¿Porqué, como hacen otras Diputaciones, no se facilita á este joven, á quien no conocemos mas que de haberlo visto en el Teatro, los medios necesarios para que vaya á Roma á perfeccionar sus estudios, abriendo así ancho campo á una inteligencia privilegiada y á una aplicación extraordinaria?

Por los demás, nosotros sabemos que el joven Carolá está pintando varios retratos de otros tantos vecinos de esta ciudad, algunos de ellos se expondrán en breve al público, y de los cuales hemos oído hacer grandes elogios.

—Seguimos ayer metidos en agua, con gran contentamiento de la jente de campo que augura buena cosecha si el agua viene con método.

—Con un casi lleno, no obstante el cariz del tiempo y el barro de las calles, se pusieron en escena antes de anoche las zarzuelas *Bazar de novias*, *Pepa la frescachona* y *La Gran Vía*. De esta hemos de repetir lo que ya tenemos dicho; que cada día gusta mas; que los artistas todos la interpretan á las mil maravillas; que María Millanes hace una criada de verdaderas *circunstancias*, así como Guzman, Garro, Alá y Pujol representan un *caballero de gracia* y unos *ratas* que no hay mas que pedir.

Bazar de novias es un disparate que entretiene y no divierte, y *Pepa la frescachona* es otra de las obras que están llamadas á dar juego y entradas á la Empresa artística, y muchos aplausos á los encargados de su ejecución que, en verdad, la desempeñan con mucho acierto. Las hermanas Millanes y la señora Rovira están inimitables; Garro hace un colegial perfecto; Alá, un Agente municipal *perfecto* y todos los demás terminan el cuadro con colorido y blanco-oscuro, sin exajeraciones, que es lo que más gusta.

La orquesta muy bien y la escena cuidada con esmero, por lo cual felicitamos al Maestro Grajales y al Director

Guzman.

Segun los prospectos, la compañía, convertida en Empresa gracias á las *desgracias*, abre un nuevo abono de doce funciones con rebaja de precios. Los abonados parecen dispuestos á ayudar á los artistas y éstos á recompensar el beneficio presentando obras nuevas. Escusamos decir lo mucho que nos alegramos, pues la verdad es que ahora las veladas se pasan en el coliseo muy agradablemente. Si el Ayuntamiento mandara arreglar el alumbrado de la sala para que no se estuviera á oscuras, haria una obra de caridad al público y al mismo Teatro, el cual, al paso que vamos, quedará á oscuras.

—Segun las vigentes disposiciones sobre introducción de alcoholes extranjeros, las únicas Aduanas que quedan habilitadas en Cataluña, son las de Port-bou y Tarragona, en las cuales del laboratorio oficial, funcionará una comisión de carácter técnico, sostenida al parecer por los agricultores.

—Un colega de Barcelona, publicó ayer el siguiente telegrama:

El señor Romero Robledo ha visitado al señor Albareda, para darle cuenta de un telegrama recibido de Figueras ofreciendo dar gratis el mármol para construir el monumento á don Alfonso XII.

—Se queja *La Nación* de que el Gobernador de Barcelona no le remite, como hace con los demás periódicos, los telegramas importantes que recibe.

Pues dénos el colega la mano, porque el Gobernador de Gerona hace lo propio con nosotros.

Lo cual quiere decir que en todas partes cuezen habas y hay parcialidad.

—En el sorteo de la Lotería celebrado anteayer, ha tocado el primer premio al número 25.464 despachado en Madrid.

Han tocado premios mayores al número 19,598, despachado en Santander; al número 903 en Sevilla y al 9,263, en Sans.

También ha tocado premios pequeños á los números 25,614 y 10,158, despachado en Barcelona.

—En la estación del ferro carril Union de la ciudad de San Luis, Missouri, ocurrió del 29 del pasado un accidente poco frecuente.

Al entrar un tren en que iban las fieras de un circo, descarrilaron dos vagones, chocando contra un tren de carga que se hallaba detenido en una bifurcación de la vía. Con el choque resultó muerto un empleado del tren y se abrieron las jaulas de las fieras, quedando en libertad un tigre de Bengala, dos leones, un leopardo, un jaguar, un ibis y un buitres.

La estación quedó desierta en un abrir y cerrar de ojos, y solo los empleados del circo y algunos del ferro-carril denodados, se atrevieron á acometer la tarea de recoger y encerrar á los dispersos animales. Tarea larga y peligrosa que al fin se realizó, no sin que resultara uno de los empleados profundamente mordido en una pierna por el leopardo.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.
San Ponciano.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia del Mercadal. En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

TELEGRAMAS

Madrid 17.—Generalizase la creencia de que el señor Balaguer dejará pronto el ministerio de Ultramar.

El País publica una circular suscrita por los señores Figuerola, Pedregal, Vizcaron, Gil Sanz, Sorni y otros, excitando á sus correligionarios para que cedan donativos á fin de socorrer á los expatriados; manifiestan que disolverán la Junta si se les desampara, negándose los recursos.

Es inexacto que el duque de Tetuan abandone el partido liberal; seguirá, sin embargo, en su actitud relativamente independiente.

El señor Albareda hace suyos los proyectos que presentó á las Cortes el ex-ministro de la Gobernación don Venancio González, reformando las leyes electoral, municipal y provincial.

Un telegrama de Puerto Rico anuncia que se ha restablecido la normalidad en aquella isla.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert
Arcos de la plaza de S. Francisco, 6.

Anuncios.

AL PÚBLICO.

En la gran Sastrería *La Ampurdanesa* de José Puig y Fabregas, situada en la Calle de Santa Clara número 1 y Huertas número 8, existe siempre un colosal surtido de géneros del país y extranjeros de una baratura sin bombos ni farsa.

Hechos y no palabras. El dueño espera que el público visite tan acreditado establecimiento para persuadirse de ello.

Se compran muestras de plomos, cobres, antimonios y demás clases de minerales que sean de esta provincia. Forsa 22 1.ª derecha. 6-30

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS y POLVOS
PATERSON
con BISMUTHO y MAGNESIA
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Pastillas: 12 Reales. — Polvos: 24 Reales.
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

INYECCION SAEZ

Recomendada y considerada por los especialistas como el remedio que mas pronto y radicalmente cura toda clase de *Flujos de las vias urinarias* como son las *Purgaciones, Gota militar, Flujo blanco*, etc.; no produce dolor alguno, y su uso es muy fácil é inofensivo. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor señores: Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez, Barcelona. Botella, TRES pesetas.

VENTA VOLUNTARIA.

Se venden tres casas en Santa Coloma de Farnés sitas en la calle de S. Sebastian números 1, 3 y 5. Dará informes, Antonio Dillet farmacéutico. Caldas de Malavella.

CARNE y QUINA
El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.
VINO AROUD con QUINA
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE
CARNE y QUINA: son los elementos que entran en la composicion de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la *Anemia* y el *Apocamiento*, en las *Calenturas* y *Convalecencias*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del Estómago* y los *Intestinos*.
Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al *Vino de Quina de Aroud*.
Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.
EXIJASE el nombre y AROUD

GOTA y REUMATISMOS
Curacion por el LICOR y las PILDORAS del D. Laville:
El LICOR se emplea en el estado agudo; las PILDORAS, en el estado crónico.
Por Mayor: F. COMAR, 28, rue Saint-Claude, PARIS
Venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Remítase gratis un Folleto explicativo.
Exigase el Sello del Gobierno Frances y esta Firma: